



中山観光自動車株式会社  
NAKAYAMA KANKO

## 季節のおはなし・旅便り



明けましておめでとうございます。

旧年中は、温かいご厚情を賜り、誠にありがとうございました。

本年も「安心・安全・快適」を第一に、より質の高い旅のサービスをお届けできるよう、  
社員一同努めて参ります。

2026 年の干支、午年は、「陽の気が満ちて勢いが高まる年」といわれています。

皆さんにとりまして、希望へと軽やかに駆け出す、良き 1 年となりますように…

本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

1月  
January

# 干支に寄せて…午年のはじまり

新しい年を迎え、自然の息吹が静かに満ちていく1月  
2026年は、十二支の七番目にあたる午年です。

午は太陽が最も高く昇る正午と同じ字をもち、  
勢い・発展・飛躍を象徴するといわれます。

陽の力が極まり、物事が熟し、「ここぞ」という時に背中を押してくれる…  
まっすぐなエネルギーに満ちた干支です。

また、馬は人の暮らしを支えてきた大切な存在で、家族を守り、幸運を運ぶ  
縁起の良い動物として親しまれてきました。

2026年は、その中でも活気のある「丙午(ひのえうま)」。

新しい挑戦に光が差し、前へ進むを感じられる一年になりますように。

## 神社で願い事を書く「絵馬」

古代日本では、神様への願掛けや感謝のしるしとして、生きた馬を奉納する風習がありました。

特に、雨乞いや五穀豊穣、国家安泰などの重要な祈願時には、白馬や黒馬などの「神馬」が  
神に捧げられていたといわれています。

馬は「神様の乗り物」と考えられ、神聖な動物として扱われていたため、神前に馬を贈ることで、  
願いを届けてもらう…

しだいに馬は高価で手に入りにくくなっています。やがて、生きた馬の代わりとして、「馬の絵」を  
描いた板を奉納する形が広まっていきました。これが現在の「絵馬」のはじまりとされています。  
午年に絵馬を飾るのは、そんな由来を知ると、より意味深く感じられます。

## かつての名残として、今でも生きた神馬がいる神社もあります。

**伊勢神宮(三重県)**:神馬舎に白馬の神馬がいる。祭典などに登場することも…内宮と外宮にそれぞれ  
2頭ずつ神馬が飼育されています。神馬は皇室から贈られた馬で、神様に仕える大切な存在。

**神田明神(東京都)**:「神幸号(みゆきごう)」というポニーが神馬として奉仕。愛称は「あかりちゃん」  
神田明神のNo.1アイドルで元気いっぱいの心優しい女の子。

**上賀茂神社(京都府)**:「神山号」という元競走馬の神馬が在籍し、週末や行事の際に神馬舎で  
会えることも…馬を“祈りの象徴”として扱う文化は、現代にも受け継がれています。



午年の年女・年男は940万人  
男性は456万人、女性は484万人で、  
女性の方が28万人多い



「左馬」は、将棋の駒の「馬」を左右反転させた文字  
一見するとただの逆さ文字ですが、実は商売繁盛・  
金運アップの縁起物として知られています。

その由来の諸説として  
馬が人を引き寄せる → 人を招く=商売繁盛  
「馬」の逆読み「まう」→ 舞う=福が舞い込む  
左利きの馬は“利き馬” → 特別な力を持つとされる  
山形県・米沢などでは、左馬の木彫りや張り子が  
民芸品として親しまれています。

## 馬九行九

### 「馬九行九」という言葉

「うまくいく」と読み、九つの運を表す  
九頭の馬に由来しています  
その九頭の馬は、ほとんどが左を向いて  
描かれていますが、右に出るものがないという言葉遊びが由来です  
2026年は午年、馬のグッズにあやかってみてはいかがでしょうか



### メリーゴーランドと馬

メリーゴーランドの馬は、いつもくるくる回って私たちを  
楽しませてくれます。馬は古くから人間に愛されてきた  
動物で、力強さや美しさの象徴でもありますよね。  
メリーゴーランドに乗ると、そんな馬の背中に乗って  
夢の世界を旅するような、ワクワクする気持ちになります。  
たまには遊園地でメリーゴーランドに乗るのもいいですね  
良いことあるかもしれません(o^-^o)ニコ♥

# 午年にちなみ、馬と縁のある地を訪ねてみませんか…

## 午年のはじまり…馬とめぐる冬の旅

古くから日本では、馬は「天と地を結ぶ神聖な存在」として敬われ、多くの神社や祭礼に、その文化が受け継がれています。

新しい年のはじまりに、馬とご縁のある場所を訪ねてみませんか



### 上賀茂神社(京都府)

賀茂競馬で知られる神社

新年の澄んだ空気の中、神事に息づく  
「祈り」と「鼓動」を感じられます



### 勝馬神社(茨城県)

古くから「あんばさま」の呼び名で親しまれている大杉神社の境内奥競馬や勝負事にご利益があるといわれており、

「JRA 美浦トレーニングセンター」が近くにあることからも、多くの競馬関係者やファンが参拝に訪れています



馬と人が心をひとつにして祈りを届ける神事「流鏑馬」

午年の始まりに、日本の古き美しい文化に想いえお馳せてみるのもいいですね

千支のゆかりの地を訪ね、その土地の祈りや歴史に触れる旅は、新年の静かな決意をそっと後押ししてくれることでしょう。

どうぞ皆さんにとって、心が弾む方角へ…のびやかに駆け出せる1年となりますように

## 長野県白馬村

地名の由来は古くから「代搔き馬」と呼ばれた馬の形の残雪。

白馬→「はくば」ではなく「しろうま」と読むのも特徴的…

2026年のはじまり…白馬は「清らかさ」と「再生」の象徴…

神事にも登場し、新年のけがれを祓う象徴とされてきました。

雪の中に佇む白馬の姿は午年のはじまりにふさわしい風景です



## 冬の白馬村の魅力

白馬村は、3000m級の壮大な山々に囲まれた、国内外から多くのスキーヤーやスノーボーダーが集まる国際的なスノーリゾートです。

## 多彩なウィンタースポーツ

白馬村には、初級者から上級者まで楽しめるバラエティ豊かなコースが揃っています。

世界的に有名な「パウダースノー」は、軽くて乾燥していて、ふわふわの感触が特徴

白馬村には、信州名物の蕎麦をはじめ、様々なジャンルの飲食店が豊富にあります。

冬の寒い日には、温泉で温まるのもいいですね。



## 福島の旅

福島県には馬と深く関わる地域がいくつかあります。

相双地域は相馬野馬追で知られるように、馬とともに生活があり、三春町・郡山市では馬産業の名残りで民芸品となり、会津坂下町には馬のせり場があったため、馬刺しが身近な食材として食べられてきました。そして海と馬の魅力融合施設、いわき市の賢沼寺の敷地内に馬などと触れあえる牧場「旅人牧舎」が昨年12月14日に移転オープン！怪我などで引退した競走馬を取り、馬たちが安心して過ごせる場所…海まで行ける乗馬コースも(o^-^o)ニコ♥



# 1月に出かけたくなる、やさしい旅

冬の静けさに、心ほどける旅



冬ならではの澄んだ空気…あたたかな温もり…

旅先で出会う小さな景色がきっと

1年のはじまりをやさしく彩ってくれます

## 温泉



### 冬の草津温泉の魅力

積もった雪に街全体が包み込まれ、息をのむような美しい景色が広がります。標高約 1,200m という高さから来る冷たい空気と、温泉の湯けむりが織りなす情景は、まさに幻想的。雪景色を楽しみながら温泉に浸かる贅沢なひとときが味わえる



### 大正ロマン漂う温泉街

雪に覆われ、ガス灯の灯りとの

コントラストが幻想的

温泉街入口の朋友館と大正ロマン館で

買える「はいからさんのカリーパン」は銀山温泉の名物



### 合掌造りの集落が雪化粧

ライトアップされる風景はまさに日本の原風景

2026 年ライトアップ

1月/12・18・25 2月/1(計 4 回)

17:30~19:30 完全予約制



## 冬の光

湯西川温泉かまくら祭り

1月 30 日~3月 1 日

17:30~21:00

ミニかまくらにロウソクの火が灯る光景は  
日本夜景遺産にも認定、



### 秩父三大氷柱 (埼玉県)

#### 尾ノ内氷柱

あしがくぼの氷柱

#### 三十槌の氷柱



### 冬の城崎温泉

忘れていた日本の古き温泉街の姿が残る情緒豊かな温泉街…

開湯は 1300 年以上…露天風呂から眺める雪景色は又格別

温泉でゆっくり温まって冬の味覚の王様「松葉ガニ」を

楽しみたい…という人が多い関西では人気の温泉街



### 1月の桜・梅・菜の花・いちごの見どころ

熱海桜日本で最も早咲き(寒桜の一種)

熱海梅園は 60 品種以上の梅1月上旬から楽しめる

黄色い絨毯のように広がる菜の花畠は、見ているだけで元気に  
なりますね。いちご狩りも 1 月から楽しめます



## 早春

ひと足早い春を先どり



熱海桜(静岡県)

熱海梅園(静岡県)



房総半島(千葉県)